

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Département continue d'investir pour une montagne 4 saisons, à l'heure des grands défis climatiques, sociétaux et économiques !

Vendredi 19 juillet 2024

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département et Présidente de la SPL Trio, avec Michel Garcia, Conseiller Départemental du canton Pyrénées Catalanes et Président du Parc Naturel régional de Pyrénées Catalanes, Eliane JARYCKI, Conseillère Régionale, Nicolas Chapuis, Directeur Général délégué de MND en charge de l'ingénierie, Thomas Bunel, Commissaire adjoint du massif des Pyrénées et des élu·e·s et acteurs du territoire, ont inauguré ce vendredi 19 juillet, le Téléporté Mixte CALMAZEILLE de la Station de Formiguères.

À cette occasion, Hermeline Malherbe, Présidente du Département a déclaré « Investir intelligemment, sur des équipements réversibles, comme aujourd'hui le Téléporté Mixte de Formiguères ou comme précédemment le télésiège débrayable, au Dôme de la Mine à Porte-Puymorens, permet d'envisager un futur et un tourisme durable. Si nous n'avions pas organisé la mutualisation des 3 stations TRIO, certaines seraient, aujourd'hui, en grande difficulté. Nous pouvons être fiers d'être arrivés là ou nous sommes : nous avons cette énergie de ne jamais rien lâcher !

Le Département a à cœur de soutenir les projets qui participent à la création d'emploi, ainsi qu'à la dynamique économique des territoires de montagne. Ces projets permettent de rendre possible des projets de vie toute génération confondue : pour une montagne vivante toute l'année !»

Un téléporté 4 saisons pour continuer de favoriser le tourisme durable

Le Département a inauguré le Téléporté Mixte CALMAZEILLE de la Station de Formiguères, avec pour objectif de développer des activités qui viennent s'ajouter au ski de fond et de pistes, à partir de la crête du Serre de Maury, mais également de développer une offre complète et plurielle en lien avec le panorama et les activités de restauration. Il permet également d'accéder au site naturel de Camporells, très prisé par les visiteurs.

Coût de l'investissement : 10 300 000 €

<u>Plan de financement</u> : Département : 3.7 M€

Région : 2 M€ Etat : 1.3€

Fond Tourisme Occitanie : 3.3 M€

En étant opérationnel toute l'année, ce nouveau Téléporté Mixte favorise les déplacements en mobilité douce, et encourage la pratique de sport de plein air, été comme hiver.



COMMUNIQUE DE PRESSE

En plus de favoriser l'attractivité des stations et de diversifier les offres, le projet contribue à dynamiser l'emploi local : le Téléporté permet d'affecter 10 personnes à l'exploitation sur la journée et la création de 6 emplois saisonniers.

+ d'infos :

> Ouverture : du 13/07 au 18/08/2024

> Horaires : 7h00 - dernière descente à 17h30 7j/7

> Tarif : 9€ le passage (carnet de 10 possible à 5,50 € l'unité)

> À noter que la descente en Télémixte sera offerte aux randonneurs qui ne souhaiteraient pas redescendre le domaine à pied.

Le Département poursuit ses investissements pour des Pyrénées 4 saisons, après ceux cofinancés et récemment inaugurés en janvier, dans les Pyrénées catalanes :

- le Télésiège débrayable (TSD6) 6 places, à Porte-Puymorens,
- les médiathèques communautaires aux Angles et à Font Romeu,
- le chalet Handiski aux Angles,
- le Wifi territorial aux Angles,
- le pôle administratif de Matemale,
- les pistes cyclables,
- l'atelier de découpe et de transformation de viandes du Capcir

Il a également participé à soutenir les projets portés par les élus locaux et acteurs du tourisme social et solidaire, comme le **centre de vacances de la Coume d'Or.** Ce centre de vacance 4 saisons, d'une capacité d'accueil de 127 enfants, géré par l'association Départementale des pupilles de l'Enseignement public de l'Aveyron, est un atout dans le soutien au tourisme familial, inclusif et à l'éducation des plus jeunes à l'environnement.

Le Département a apporté un soutien financier à hauteur de 250 000 € pour ce nouveau lieu de vie.

Enfin, le Département contribue également au chantier de **déconstruction de l'immeuble du site la Perle Cerdane** à Osséja . Ce chantier qui participe au développement de l'économie circulaire et locale et permettra de créer des emplois, constitue l'aboutissement de l'opération "Pôle Pédiatrique de Cerdagne" : une structure de Soins Médicaux et de Réadaptation pour les enfants et adolescents de 0 à 17 ans. La rénovation de la piscine fait également partie du projet, les patients pourront y effectuer de la rééducation fonctionnelle et respiratoire.

Pour rappel, le coût de déconstruction de l'immeuble s'élève à 3,5M€, financé à hauteur de **1,5 M**€ à parts égales par **le Département**, la Région et l'Etat, et 2M€ sur les fonds propres de l'Association Laïque pour l'Education, la Formation, la Prévention et l'Autonomie (ALEFPA).

Aujourd'hui, ces investissements illustrent le soutien quotidien du Département auprès des acteurs et collectivités pour dynamiser les territoires de montagne. En développant des infrastructures réversibles conçues pour les stations de montagne 4 saisons et en favorisant la création de lieux propice au tourisme social et durable, le Département s'engage à promouvoir une montagne vivante et dynamique toute l'année!